
Ежедневно с вокзала в различные угол-
ки Московской области отправляются
от 30 до 40 тысяч пассажиров. Чтобы

такое число людей чувствовали себя ком-
фортно, железнодорожникам приходится
постоянно что-то модернизировать. Так, в
скором времени там появится сеть телека-
мер, скрытых от постороннего взгляда, ко-
торая будет транслировать изображение
происходящего на мониторы. Их установят
на рабочем месте дежурного по вокзалу и в
отделе транспортной милиции. Это позволит
оперативно отслеживать все чрезвычайные
происшествия. Таким образом, станет легче
предотвращать случаи вандализма, хулиган-
ства, разбойные нападения. 

Планируется заменить гранитные настен-
ные панели, пол выстлать плиткой, поста-
вить новые диваны для пассажиров и разве-
сить цветы и картины. Помимо этого обно-
вится система визуального информирова-
ния пассажиров. 

Будет отремонтировано электронное таб-
ло с расписанием поездов, появятся новые
таблички - указатели номеров платформ и
пассажирских маршрутов. Предусмотрено
также создание сервис-центров с комплек-
сом сопутствующих услуг. Значительно
улучшатся условия труда кассиров. Специ-
ально для них установят сплит-системы. Это
усовершенствованные кондиционеры, кото-
рые способны не только вентилировать по-
мещение, но и ионизировать воздух, а также
обогревать помещение. 

И еще. Возле Савеловского высадят газо-
ны и клумбы и уберут всю лоточную торгов-
лю. Взамен должны появиться современные
палатки.

Леонид ВЛАДИМИРОВ
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лицом к лицу
ИГРОМАНИЯ, ЗАХВАТИВШАЯ НАШИХ ДЕТЕЙ,

ПЕРЕРАСТАЕТ В НАСТОЯЩУЮ БОЛЕЗНЬ. 
А В ГОСДУМЕ ПЫЛИТСЯ ЗАКОНОПРОЕКТ 

«ОБ ИГОРНОМ БИЗНЕСЕ В РФ»

Е. Волкова,
Г. Воскресенский, 
Н. Кузина,
А. Миль,
Б. Примочкин,
В. Чебаков

САВЕЛОВСКИЙ 
ХОРОШЕЕТ 

Благо дело, информационную систему в
Москве будут создавать не на пустом мес-
те: не только в ЮВАО, но и во многих окру-
гах уже есть свои интернет-сайты. Исполь-
зовать Интернет для контактов с москвича-
ми начали большинство управ районов, му-
ниципалитеты. Их веб-представительства
открыты в сети MOLNET.ru.

Правда, пока еще не все гладко в созда-
нии этого самого общегородского инфор-
мационного пространства. На настоящий
момент рынок услуг довольно неразвит,
каждый интернет-оператор работает по
своим правилам. В итоге в случае накладок
страдает конечный пользователь.

Такая ситуация не устраивает московское
правительство, и оно хочет навести поря-
док в этой сфере. Необходимая сетевая ин-
фраструктура для этого уже есть. Она со-
стоит из нескольких магистральных сетей
передачи данных. Самая крупная из них -
московская волоконно-оптическая сеть
(МВОС), позволяющая дотянуться практи-
чески до каждой московской квартиры.

Кстати, на основе МВОС город начал осу-
ществлять программу диспетчеризации
жилищно-коммунального хозяйства. На-
пример, сейчас жилые дома Зеленограда
практически полностью оснащены счетчи-
ками потребления коммунальных услуг.
Все районные ДЕЗы Москвы уже имеют
свои представительства в сети порталов
MOLNET.ru. Сейчас в каждом районе поя-
вились единые информационно-расчетные
центры (ЕИРЦ) по расчетам за коммуналь-
ные услуги - это тоже шаг программы
«Электронная Москва». По большому сче-
ту, как справедливо заметил Юрий Припач-
кин, все это фактически означает переход к
новой идеологии жилищно-коммунальной
реформы.

Геннадий 
ВОСКРЕСЕНСКИЙ

СОЛОВЬИНАЯ ПЕРЕПИСЬ МОСКВЫ
«Слышал про перепись соловьев, которую этой весной и ранним летом проводили в Мо-

скве. Каковы ее результаты? Расскажите об этом подробнее.
Максим ТРОФИМОВ, САО, инвалид 2-й группы».

«В подвале нашего дома скоро открывается круглосуточ-
ный фитнес-центр с высоким потреблением воды. Мы, жиль-
цы верхних этажей, беспокоимся, что после его открытия на-
пор воды для нас будет нулевой. Что делать?

Дмитрий САВЕНКОВ, район Соколиная Гора».

УПРАВУ ИЩИТЕ 
В РАЙОННОЙ УПРАВЕ

Если центр открывается на законном основании (заключен
договор аренды), до начала его работы вы ничего не сможете
сделать, сообщила начальник организационного отдела управы
района Соколиная Гора А. Соколова. Если же после открытия
центра напор воды действительно уменьшится, тогда надо пи-
сать коллективное письмо от имени жильцов дома в районную
управу или в префектуру округа. Если меры не будут приняты,
следует обращаться в судебные инстанции (арбитражный суд).

Действительно, этой вес-
ной прошла очередная пе-
репись московских соловь-
ев, сообщили нам в Депар-
таменте природопользова-
ния и охраны окружающей
среды. В этом мероприя-
тии участвовали три тысячи
добровольцев. На протяже-
нии двух недель они фик-
сировали трели в своих
районах и оперативно зво-

нили по «горячей линии». В
итоге было зафиксировано
1570 крылатых певцов. Хо-
тя, по оценкам орнитоло-
гов, в столице обитают
4000 семейств этих певчих
птиц. Они являются свое-
образными экологически-
ми индикаторами природ-
ной среды и поселяются
там, где воздух достаточно
чист и есть основа для про-

питания. В столице, оказы-
вается, корма для птиц хва-
тает. В районах массовой
застройки быстро скапли-
ваются остатки бытового
мусора, разлагающиеся пи-
щевые отходы, которые
становятся очагами раз-
множения мух. А мухи в
свою очередь привлекают
многих пернатых, в том
числе и соловьев.

«Уважаемая редакция! Будет ли сноситься в
этом году дом 40, корпус 2 по Путевому проезду?

Людмила ПАВЛЮЧЕНКОВА, СВАО».

Этот дом пока сноситься не будет. Из ветхого жи-
лого фонда и пятиэтажек в 2003 году переселение
жителей предполагается по адресам: проезд Чер-
ского, дом 19, корп. 1 и дом 21, корп. 3. В период до
2010 года возможен снос домов серий П-32 и К-7 и
переселение жителей по адресам: Стандартная ули-
ца, дома 21, 23, 25, 27, 29; Инженерная улица, дома
22 и 26, корп. 1. Об этом нам сообщили в управе
района Алтуфьево.

ИГРОМАНИЯ - ЭТО БОЛЕЗНЬ
«Сын моей соседки был хорошим парнем. Не пил, не курил. Но последнее время увлекся игровыми ав-

томатами в такой степени, что проводит там все свободное время. Проигрывает  много денег. Чем ему
можно помочь? Куда обратиться?

Ирина ЛАНСКОВА, САО».

«У нас подъезд плохо убирают. Пожа-
ловались в ДЕЗ месяц назад, его убрали.
Но после этого подъезд опять никто не
подметал. Лифт не убирается вообще.
Про мытье стекол и говорить не прихо-
дится. Куда обращаться с жалобой на
бездействие ДЕЗа?

Вячеслав ОЗЕРОВ,
улица 13-я Парковая».

КУДА ЖАЛОВАТЬСЯ
НА ДЕЗ

Обращаться с жалобой на ДЕЗ можно во
все вышестоящие коммунальные инстан-
ции - в управу района, префектуру округа,
проинформировали в Государственной жи-
лищной инспекции Москвы (Мосжилин-
спекция). Соответствующими вопросами
занимается также городская жилищная
конфликтная комиссия, функционирующая
при Мосжилинспекции. Связаться с ней
можно через Государственную жилищную
инспекцию: 129090, Москва, проспект Ми-
ра, дом 19, телефон приемной: 281-4801.

На вопрос отвечает заме-
ститель директора НИИ пи-
тания РАМН профессор
Минкаил Гаппаров: «Нет,
это не так. Кофе без кофеи-
на рекомендовано употреб-
лять тем, кто страдает по-
вышенным давлением, бес-
сонницей, кто находится в
состоянии повышенной

возбудимости, тревоги. Да,
я бы рекомендовал его ко-
феманам, выпивающим за
день по 6-8 чашек кофе. На
тот случай, если нельзя, но
очень хочется, придумали
пиво без алкоголя и кофе
без кофеина. Кстати, если
сравнивать молотый кофе и
обычный растворимый, то

лучше пить молотый, в нем
кофеина меньше. Обратите
внимание на маркировку
кофе: красная полоска го-
ворит о повышенном содер-
жании кофеина, зеленая - о
малом его количестве. Вся
прелесть кофе без кофеина
в том, что его можно пить
даже на ночь.

«Знаю, что в цивилизованных странах владельцы квартир
платят за расход воды по показаниям счетчика. У нас же пла-
та взимается за воду, даже когда уезжаешь на дачу или в от-
пуск. Почему?

Нина ПРИВАЛОВА, Москва, Ростокино».

СКОЛЬКО ПЛАТИТЬ ЗА ВОДУ?
Как нам сообщили специалисты московского государственного уни-

тарного предприятия «Мосводоканал», все расчеты за услуги водоснаб-
жения производятся с жилищно-эксплуатационными организациями,
которые в свою очередь определяют объем оплат по приборам учета
воды, установленным на каждом здании или группе домов. Квартиро-
съемщики оплачивают потребление воды либо по показаниям прибо-
ров, либо по нормативу в количестве 320 литров на человека в день.
Квартирные счетчики устанавливаются по желанию жильцов и за их
счет. Стоимость этой услуги можно выяснить по телефону 742-96-96.

«ПЕРЕКРЕСТНОЕ 
ОПЫЛЕНИЕ» В ЩУКИНЕ

«В Щукине, где я живу, идет интенсивное строитель-
ство. Будут ли жильцы из сносимых пятиэтажек пере-
селяться в отдаленные районы, такие, как Марьино,
Южное Бутово, или для нас найдут жилье в нашем же
районе?

Николай ЗИМИН, СЗАО».

КОФЕ, КОТОРЫЙ НЕ ВОЗБУЖДАЕТ...
«Недавно в одном из семейных журналов прочитала, что растворимый кофе без

содержания кофеина пить вредно. Неужели «диетический» напиток вреднее нату-
рального?

Елена ДЕНИСОВА, ул. Руставели, СВАО».

В Москве недавно прошла
конференция «Игромания. Ми-
фы и реальность». На ней вы-
ступали психологи, психотера-
певты, эксперты по проблемам
игорного бизнеса, юристы...
Они признали, что проблема
психологической (нехимиче-
ской) зависимости от азартных
игр - игромания - стала вполне
реальной для нашей страны.

Как отметил председатель
комитета Торгово-промыш-
ленной палаты РФ по пред-
принимательству в сфере игр
и лотерей Вячеслав Панькин,
сегодня в российском законо-
дательстве отсутствуют нор-
мы, позволяющие на правовой
основе проводить выявление,
учет и принудительное лечение
лиц, страдающих такой зави-
симостью, а персоналу игор-
ных заведений ограничивать
их доступ в заведения. Участ-
ники конференции обратились
к Минздраву РФ с призывом
изучить проблему, разрабо-
тать единую терминологию,
разработать программу дейст-
вий по оказанию помощи игро-
манам, рекомендовали Рос-
сийской ассоциации развития
игорного бизнеса - как обще-
ственной организации - обра-
титься в ГД РФ с просьбой ус-
корить принятие закона «Об
игорном бизнесе в РФ».

Закон города жестко оп-
ределяет, что переселение
происходит в администра-
тивных границах Москвы.
А вот в комментариях к за-
кону есть уточнение: по
возможности людей надо
оставлять по желанию в
пределах того района или
даже микрорайона, где они
проживали.

- Опираясь на это уточ-
нение, мы и работаем, -
сказал глава управы рай-
она Щукино Валентин Ува-

ров. - Около 85-90 процен-
тов переселенцев остают-
ся у нас в районе. Кроме
того, у нас добрые отно-
шения с соседями - упра-
вой района Хорошево-
Мневники. Некоторые на-
ши жители не возражают
переехать к ним, напри-
мер, на улицу Маршала Ту-
хачевского или еще куда-
то. А оттуда жители порой
переселяются к нам. Про-
исходит такое «перекрест-
ное опыление».

СНОСУ ПОДЛЕЖАТ

«Хотела прописать в свою квартиру сына, но
мне отказали в паспортном столе. Сказали, что
можно прописать дочку или внучку. Сына нельзя.

Елена ФЕДОРИЩЕВА, Зеленоград».

СОБЛЮДАЯ ЗАКОННОСТЬ
- Кто-то из нас не понял суть вопроса, - сказа-

ли в паспортном столе 1-го ОВД «Матушкино-Са-
велки». - В законе «Об основах федеральной жи-
лищной политики» (статья 2) четко прописано,
что федеральная норма на человека - 12 кв. мет-
ров. Если в муниципальной квартире–маломет-
ражке чуть больше 30 кв. метров и в ней прописа-
ны два человека, то больше туда не пропишут ни
дочку, ни сына. Если квартиру приватизировать,
то тогда можно прописать в нее и бабушку с де-
душкой и даже пару внучек. 

НОВОСЕЛЬЕ ПОКА 
ОТМЕНЯЕТСЯ

«Когда планируется снос пятиэтажек по адре-
сам: Ленинградское ш., дом 114, ул. Зои и Алексан-
дра Космодемьянских, дом 25/34, ул. Фестиваль-
ная, дом 15, кор. 2, Дмитровское ш., дом 23, кор. 1?

Галина Рязанова, Вера Коновалова, 
Елена Полинская.

Будут ли сносить девятиэтажный дом на Фе-
стивальной улице, так как строительство дома
61 идет буквально впритык с ним?

Юлия Валерьянова, САО».

В Управлении строи-
тельства Северного ок-
руга нам ответили, что
ни одна из этих пяти-
этажек пока не стоит в
планах по сносу. Однако
судьба  дома 25/34 по
улице Зои и Александра
Космодемьянских сей-
час решается. В управ-
лении изыскивают воз-
можности для включе-

ния этого дома в бли-
жайшие планы реконст-
рукции жилого фонда.
Что касается девяти-
этажного дома по улице
Фестивальной, то ника-
ких планов по его сносу
не существует. Строи-
тельство рядом с ним
многоэтажного дома
отвечает всем техниче-
ским условиям.

В цветах и картинах бу-
дет утопать в скором
времени Савеловский
вокзал. Этот крупный
комплекс Московской
железной дороги ждут в
этом году большие изме-
нения. Уже в ближайшие
дни там начнется капи-
тальный ремонт, а к осе-
ни здание и платформы
изменят свой привычный
облик - станут более ком-
фортабельными и осна-
щенными всевозможной
автоматикой.
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